



## FEUILLE D'INFORMATION PAROISSIALE

SAINT  
GERMAIN  
DES PRÉS

**DIMANCHE 25 JANVIER 2026**

**3ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A**

### ***Le dimanche de la Parole***

L'Église universelle célèbre le Dimanche de la Parole de Dieu, institué par le pape François en 2019. Ce choix liturgique n'est pas anodin : il nous situe au début du ministère public de Jésus et nous rappelle que toute vie chrétienne authentique commence par l'écoute de la Parole. Cette année, pour notre communauté, cette célébration prend une résonance particulière puisque Monseigneur Laurent Ulrich, archevêque de Paris, présidera la messe de 11 heures ce dimanche 25 janvier et rencontrera ensuite nos catéchumènes et leurs accompagnateurs, marquant ainsi l'ouverture de la phase de consultation du Concile provincial d'Île-de-France.

#### **La lumière qui surgit en Galilée**

Les lectures d'aujourd'hui tissent un fil rouge lumineux depuis la prophétie d'Isaïe jusqu'à sa réalisation en Jésus Christ. Le prophète annonce la transformation radicale de la Galilée : « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; sur ceux qui habitaient le pays de l'ombre et de la mort, une lumière a resplendi » (Is 8,23-9,3). Ces terres de Zabulon et de Nephtali, autrefois humiliées par les invasions assyriennes, deviennent le théâtre de la manifestation divine.

L'évangéliste Matthieu souligne l'accomplissement de cette prophétie. Jésus ne commence pas sa mission à Jérusalem, centre religieux et politique, mais en Galilée, région périphérique, carrefour des nations, terre de métissage culturel et religieux. La « Galilée des nations » devient ainsi le symbole d'une révélation universelle. La géographie se fait théologie : Dieu choisit les marges, les lieux déconsidérés, pour y manifester sa gloire. Ce choix interpelle notre compréhension de l'évangélisation : c'est souvent aux périphéries géographiques et existentielles que l'Évangile trouve son terrain le plus fertile.

.../...



3 place Saint-Germain-des-Prés - 75006 Paris

Tél. : **01.55.42.81.33** - [www.eglise-saintgermaindespres.fr](http://www.eglise-saintgermaindespres.fr)

Demande de salle pour un évènement : [palais\\_abbatial@eglise-sgp.org](mailto:palais_abbatial@eglise-sgp.org)



## La conversion comme réponse à la lumière

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche » : cette proclamation inaugure la prédication de Jésus. Il ne s'agit pas d'abord d'une exhortation morale, mais d'une invitation à transformer notre regard, à accueillir une perspective nouvelle sur Dieu, sur nous-mêmes et sur le monde. La conversion est toujours une réponse à une initiative divine. La lumière précède notre mouvement vers elle. C'est parce que le Royaume est « tout proche », déjà présent en la personne de Jésus, que la conversion devient possible et désirable. Le psaume responsorial exprime cette confiance fondamentale : « Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ? » (Ps 26).

## La radicalité de l'appel

Le récit de la vocation des premiers disciples illustre de manière saisissante la dynamique de la conversion. Jésus appelle Pierre et André, Jacques et Jean, alors qu'ils sont occupés à leur travail quotidien. Il ne les extrait pas de leur condition humaine, il la transfigure en vocation : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » La réponse est immédiate : « Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. » Cette immédiateté est reconnaissance et non pas irréflexion. Dans la parole de Jésus, ces hommes perçoivent l'autorité de celui qui peut donner sens à leur existence. Suivre le Christ implique un déplacement, un arrachement, mais aussi une promesse : leur expérience humaine, leurs compétences de pêcheurs, ne sont pas niées mais assumées et orientées vers une mission nouvelle.

## L'unité de l'Église fondée sur la Croix

Saint Paul, écrivant aux Corinthiens, aborde l'unité ecclésiale. Les divisions communautaires – « Moi, je suis à Paul ; moi, à Apollos ; moi, à Pierre » – contredisent la nature même de l'Évangile. « Le Christ est-il divisé ? » demande l'Apôtre. L'Église ne peut se fragmenter sans trahir son fondement : la Croix du Christ. Cette exhortation résonne particulièrement en ce dimanche qui conclut la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Les tentations identitaires et les logiques de division menacent la communion ecclésiale. L'unité ne signifie pas uniformité, mais « unité de pensée et de sentiment » enracinée dans la charité du Christ.

## Lancement du Concile provincial : un chemin synodal

La visite de Monseigneur Ulrich ce dimanche marque le lancement de la phase de consultation du Concile provincial d'Île-de-France. Cette démarche synodale – « marcher ensemble » – se concentrera sur l'accueil et l'accompagnement des catéchumènes, thème profondément lié à l'Évangile de ce dimanche. Accueillir ceux qui cherchent la lumière du Christ, les accompagner dans leur cheminement de conversion, discerner avec eux les appels de l'Esprit : telle est la mission de toute communauté chrétienne. En ce Dimanche de la Parole de Dieu, nous sommes invités à réfléchir ensemble sur la manière dont nos communautés peuvent devenir des espaces d'écoute, de dialogue et d'accompagnement pour ceux qui frappent à nos portes. Que la Parole de Dieu, « vivante et efficace » (He 4,12), illumine nos cœurs et guide nos pas sur ce chemin synodal. Comme les premiers disciples au bord du lac, sachons reconnaître la voix du Maître et y répondre avec générosité.

# HORAIRES ET AGENDA

## de la paroisse

### OUVERTURE DE L'ÉGLISE

- Lundi et Dimanche de 9h30 à 20h
- Mardi à Vendredi de 7h30 à 20h
- Samedi de 8h30 à 20h

### ACCUEIL DE L'ÉGLISE PAR UN LAÏC

- Nouveau numéro : **01.55.42.81.33 ou 06.32.51.42.00**
- [accueil@eglise-sgp.org](mailto:accueil@eglise-sgp.org)
- Lundi de 14h30 à 18h45
- Mardi à Vendredi 10h30 à 12h
- Mardi à Vendredi 14h30 à 18h45
- Samedi 10h30 à 13h

### ACCUEIL DES PRÊTRES

- Mardi à Vendredi : 17h30 à 19h30
- Samedi : 10h30 à 12h
- Inscription au mariage : mardi à samedi
- Dimanche : 15h30 à 16h45 (espagnol)
- Dimanche : 18h à 19h

### MESSES EN SEMAINE

- 07h30 : Mardi à Vendredi (Mercredi en latin)
- 12h15 : Lundi à Samedi
- 19h00 : Lundi à Vendredi

### MESSES DOMINICALES

- Samedi (messe anticipée) : 19h
- Dimanche : 11h et 19h
- Dimanche : 17h (en espagnol)

### ADORATION DU SAINT SACREMENT

- Lundi : 19h30 à 20h30
- Mardi à Vendredi : 17h30 à 19h
- Dimanche : 18h à 19h

### CHAPELET

- Tous les jours à 18h30
- Dimanche à 16h (en espagnol)

### ART CULTURE ET FOI

- Visite gratuite de l'église (env. 1h)
- Lundi 10h30 - Jeudi 14h30
- 1er samedi et 3ème dimanche du mois à 14h30
- Point de rencontre : sous l'orgue

Nos salles sont situées : 5 Rue de l'Abbaye

#### > Dimanche 25 janvier

- 15h00 : Préparation Mariage - Mabillon
- 15h30 : Concert les Divins Saxons - Église
- 15h30 : Catéchisme Hispanophone
- 20h30 : Parcours Alpha



#### > Lundi 26 janvier

- 20h30 : EVEN - Église

#### > Mardi 27 janvier

- 16h30 : Catéchisme - salle Saint Jean
- 18h30 : Dîner Parents Scouts - Mabillon
- 19h45 : Maraudes - Presbytère
- 20h30 : Confirmands - Saint Symphorien
- 20h30 : Conseil Pastoral - Saint Benoît

#### > Mercredi 28 janvier

- 17h30 : Aumônerie des ados - salle St Jean
- 18h00 : Intertok Réunion - salle Descartes
- 20h00 : Formation paroissiale - Mabillon

#### > Jeudi 29 janvier

- 13h15 : Déjeuner des prépas "Fénelon" - salle Mabillon
- 20h00 : Sorbonne SGP - salle Mabillon

#### > Samedi 31 janvier

- 20h00 : Dîner Ozanam - salle Mabillon

### CARNET PAROISSIAL

#### Obsèques

Alain Leroy, Monique de Montrieux

André Jammes, Jacques Bareil



#### Infos Messe 19h - SGP

Groupe WhatsApp



## Communication diocésain

### Disons non à la légalisation de l'euthanasie et du suicide assisté !



Un document est désormais disponible pour agir en écrivant à votre parlementaire, en s'appuyant sur le dispositif proposé sur le site du diocèse de Paris (<https://dioceseparis.fr/disons-non-a-la-legalisation-de-l.html>) ou le Qrcode ci-dessus. Alors que le Sénat examine du 20 au 26 janvier 2026 la proposition de loi sur l'« aide à mourir », vous avez la possibilité de faire entendre votre voix pour la protection des plus fragiles et le respect de toute vie humaine. Trouvez l'adresse email de votre sénateur ou l'adresse postale du Sénat. Envoyez-lui un message pour exprimer votre inquiétude face à cette rupture éthique majeure.



### Entrée en catéchuménat

Ce Dimanche 25 janvier aura lieu l'entrée en catéchuménat de Stéphanie, Clémence, Léa, Cassandre, Manon, Anatole, Ysé et Nicolas.

### Remerciements denier de l'Église

Un grand merci à tous ceux qui ont participé au denier de l'Église au cours de l'année 2025. Votre aide matérielle est précieuse et nécessaire pour le bon fonctionnement de la paroisse. Et merci à ceux qui participeront en 2026.

Père Hervé Géniteau  
et le Conseil économique



Ce Dimanche 25 janvier, nous avons la joie d'accueillir Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, à la messe de 11h, qui vient ouvrir la phase de consultation du Concile provincial sur le catéchuménat et le néophytat.